

Discours de Monsieur le Préfet
Clôture du stage d'intégration et de cohésion
SNU 2021
Jeudi 1^{er} juillet 2021 – 09h00

Monsieur le président de la fondation Maginot,
Mesdames et Messieurs les parlementaires,
Mesdames et Messieurs les conseillers départementaux,
Mesdames et Messieurs les maires,
Mesdames et Messieurs les élus,
Mesdames et Messieurs les anciens combattants,
Monsieur le délégué militaire départemental,
Madame la rectrice,
Monsieur le directeur académique,
Mesdames et Messieurs les chefs de service de l'Etat
Mesdames et Messieurs,
Chers jeunes

C'est avec un grand plaisir que je m'adresse à vous aujourd'hui afin de clôturer cette première phase du Service National Universel.

Chers jeunes volontaires, c'est à vous que j'aimerais tout d'abord m'adresser. Vous dire combien votre engagement est important pour vous, pour votre avenir et pour notre société.

Merci pour votre engagement : vous êtes sortis de votre environnement immédiat pour vous confronter à l'autre et pour découvrir un nouveau territoire ; ce sont autant d'opportunités de vous construire, de forger votre identité.

Au cours de ce stage vous avez grandi, et vous avez développé de nouvelles compétences utiles pour le reste de votre vie, à la fois personnelle et professionnelle. Vous avez appris à vivre en collectivité, vous avez créé des liens nouveaux et vous avez développé votre culture de l'engagement. Vous avez appris l'engagement civique, la solidarité, l'importance de la mémoire, les gestes de premier secours qui peuvent sauver une vie, le respect de l'environnement et des différences. Vous avez aussi découvert le département du Cher, la richesse de son patrimoine, de sa culture et de sa nature.

Chers volontaires, vous avez également vécu des moments forts et symboliques, tels que la levée des couleurs chaque matin, vous vous êtes appropriés votre citoyenneté.

Bien entendu, cela n'aurait pas été possible sans le concours de tous les organisateurs. J'aimerais tous les remercier solennellement.

Je pense tout d'abord à l'équipe de direction du centre SNU, menée par M. Fréry et ses adjoints. Merci également aux tuteurs et aux cadres de compagnie qui ont fourni un gros travail et un accompagnement tout au long du séjour.

De nombreux services de l'État, associations et structures ont participé à la conception et à la mise en œuvre des modules auxquels vous avez pris part, chers volontaires du SNU, ces deux dernières semaines. Je les remercie sincèrement pour vous avoir permis de découvrir, apprendre, et comprendre divers aspects de la notion d'engagement .

Au fond, Mesdames, Messieurs, cette cérémonie célèbre l'engagement, l'engagement des volontaires du SNU et celui de l'ensemble des équipes qui ont rendu ce stage de cohésion possible.

C'est pourquoi l'organisation d'une telle cérémonie est importante : elle marque l'importance de cet engagement comme valeur républicaine essentielle.

Vous savez mieux que moi, chers volontaires, que ces deux semaines, qui prendront fin, n'étaient que la première phase de votre parcours de citoyen engagé : vous avez encore devant vous une mission d'intérêt général. Mais plus encore, j'espère que vous vous souviendrez de ces deux dernières semaines passées dans le Cher comme des premiers pas d'une vie citoyenne responsable, engagée et solidaire.

« L'engagement est ce qui transforme une promesse en réalité », Abraham Lincoln

Merci à vous